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Publicar o nosso trabalho, divulgar as nossas ações 
tanto na Câmara como as atividades no Estado, é 
um dever. Somos representantes do povo, por isso 
é nossa obrigação prestar contas de tudo. Além da 
comunicação diária via redes sociais e boletim 
eletrônico semanal, fazemos um balancete das 
principais lutas e elencamos neste jornal Tô com o 
Padre, com periodicidade bimestral.

Estamos felizes com nosso trabalho. Otimista com 
o governo Dilma. Celebramos dez anos de projeto 
democrático e popular. Não é fácil fazer tudo 
ao mesmo tempo, sobretudo em um governo de 
coalizão, onde além do dialogo com os setores da 
sociedade – classe empresarial, classe trabalhadora, 
igrejas -, é preciso ainda dialogar com outros partidos. 
Com muitos, o diálogo nem sempre é pautado pelo 
interesse comum à população e desenvolvimento do 
País, mas voltado aos interesses de uma minoria. 
Isso requer estratégia política, jogo de cintura do 
governo, para garantir uma maioria no Congresso. 
Questões que provocam atraso nas plataformas 
e plano operacional do governo, como a própria 
votação do orçamento 2013, que deveria ter sido 
votado no final do ano, ocorreu recentemente.

Celebramos também dez anos do nosso projeto 
coletivo e participativo. Temos trabalhado de 
domingo a domingo, ajudando o governo e, quando 
necessário, cobrando as execuções dos programas e 
empenho nas ações. Precisamos avançar para além 
dos programas sociais, precisamos pensar o Brasil 
a partir das reformas da previdência, do judiciário, 
reformas políticas, urbanas e rurais. As grandes 
cidades não suportam mais seus inchaços. A falta 
de clareza de uma política efetiva para a reforma 
agrária tem contribuído com os conflitos no campo. 
É preciso rever o judiciário, que com uma lei caduca 
cheia de brechas às interpretações, deixa impunes os 
infratores, fundamentados na inverdade.

Os desafios são grandes e as lutas intensas. Temos 
consciência do nosso trabalho, muito está sendo 
feito. Propomos a agroecologia, gritamos contra 
os latifúndios e defendemos a reforma agrária, 
dizemos não à monocultura e sim à agricultura 
familiar, somos parceiros dos movimentos populares 
e contrários àqueles que detém o poder político e 
econômico com interesse único e exclusivo de lucrar 
e acumular, somos militantes socialistas adversários 
do capitalismo.

Queremos avançar. A realização da XIV Assembleia 
Geral de nosso mandato, com o objetivo de avaliar, 
construir e deliberar novas propostas de atuação 
política, nos mostra que estamos no rumo certo. Os 
mais de 300 delegados de todas as regiões do Estado, 
de diversos municípios, confirmam que este projeto 
coletivo e participativo não pode recuar, deve se 
aprimorar, recompor as suas forças para avançar nos 
mesmos  moldes de fazer política para além de 2014.
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O PT comemora este ano os 33 anos de fundação 
e 10 anos de governo democrático Lula e Dilma. 
O Deputado Padre João destacou que esta década 
de governo foi o período da acessibilidade. “Acesso 
à comida, à energia, à universidade, à moradia, 
ao emprego e tantos outros bens e serviços que 
garantem a dignidade do ser humano. Foram muitas 
conquistas, mas ainda temos muito o que fazer”, 
disse. 

O Presidente Nacional da Legenda, Rui Falcão, 
ressaltou a importância dos movimentos sociais 
na continuidade do projeto nacional e convidou os 
cidadãos a se mobilizarem em torno desse objetivo. 
Ele lembrou a importância de Minas Gerais no 
cenário político brasileiro e disse que o Estado “não 
se sacrificará mais e terá candidato a governador 
para ganharmos a eleição”.

PED 2013
As eleições do PED 2013 (Processo de Eleições 
Diretas do PT) serão realizadas em todo o país no 
dia 10 de novembro. É importante a mobilização 
dos filiados, com vistas a garantir nas direções do 
partido, lideranças comprometidas com os ideais 
partidários. No site, você encontra informações 
importantes sobre plenárias de filiação, atividades 
partidárias e outras agendas. Acesse: ped.pt.org.br.

Reforma Política
A reforma política se tornou um dos principais 
temas em debate no Partido dos Trabalhadores em 
2013. A importância vem por trabalhar a questão do 
financiamento público exclusivo para campanhas 
eleitorais, um dos principais fatores que gera crise 
na política brasileira. Padre João reforça: “Não 
podemos permitir que governantes e legisladores 
fiquem reféns de empresas que financiam campanha, 
assim conseguiremos avançar em uma política 
igualitária”.
Outro ponto de relevância para o partido é a lista pré-
ordenada, que garante o mesmo peso entre homens 
e mulheres, tornado paritária a formulação da lista 
e, certamente, aumenta o número de mulheres no 
parlamento.

O partido iniciou a coleta de assinaturas e tenta 
conseguir entre 1.200.000 e 1.500.000 para ter 
maior agilidade de votação. Para continuar com 
as mudanças é preciso aperfeiçoar a democracia 
brasileira alterando nosso sistema político eleitoral 
para ampliar a participação popular e influir mais 
nas decisões nacionais.

Partido dos Trabalhadores celebra 33 anos

Deputado Federal Padre João PT/MG

Além do papel de legislar e 
fiscalizar, o Mandato Coletivo 
e Participativo Padre João 
atende diretamente aos 
municípios mineiros por 
meio de emenda parlamentar. 
Através desse recurso, 
possibilita melhorias na 
agricultura, saúde, educação, 
transporte, estrutura urbana 
e rural, entre diversas outras 
demandas das comunidades 
que representa.

Além das emendas individuais 
existem as coletivas, 
produzidas em conjunto pelos 
parlamentares. Padre João 
possibilitou a aquisição de 
ônibus escolares do programa 
Caminhos da Escola por 
meio de emenda da Bancada 
do PT de Minas Gerais. 
Seis ônibus foram entregues 
aos municípios de Amparo 
da Serra, Bugre, Olhos 
D’agua, Piranga, Ponte Nova 
e São Brás do Saçuí. “Ao 
possibilitar o transporte diário 
dos estudantes da zona rural, 
queremos reduzir a evasão 
escolar e garantir a locomoção 
segura e de qualidade”, 
afirmou Padre João.

Segue ao lado, a lista dos 
municípios contemplados 
com emendas do mandato 
no orçamento de 2011 e 
2012:

Padre João destina emenda parlamentar para todas as regionais
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Seminário 10 Anos de Políticas
para Agricultura Familiar

 As políticas, os avanços e desafios da 
agricultura familiar nos últimos 10 anos foram 
discutidos no seminário promovido pelo Núcleo 
Agrário da bancada do PT na Câmara, nos dias 
10 e 11 de abril. A ideia do encontro foi analisar 
o progresso das políticas públicas no meio rural, 
debater os limites das atuais políticas, bem como os 
desafios para novos avanços.
  O coordenador do Núcleo Agrário, 
Deputado Padre João, explicou que muito foi 
conquistado, mas há enormes desafios a serem 
realizados. “Fizemos um balanço dos 10 anos do 
governo nas questões agrárias e também avaliações 

do Plano Safra e Pronaf, para verificar a real 
mudança na vida dos agricultores familiares. Esse 
balanço busca uma reestruturação do plano com o 
objetivo de promover melhorias e ampliar o alcance 
do programa para os próximos anos”, afirmou.
 Ao final do seminário foi produzido um 
documento de propostas para avanço nas políticas 
para a agricultura familiar. Os Deputados Padre 
João (PT-MG) e Padre Ton (PT-RO) entregaram ao 
Ministério do Desenvolvimento Agrário (MDA), no 
dia 24 de abril, sugestões destinadas a melhorar e 
fortalecer o setor, responsável por 70% da produção 
dos alimentos consumidos no país.

Oito anos após um dos maiores massacres da história do país, em que cinco trabalhadores - integrantes 
do Movimento dos Trabalhadores Rurais Sem Terra (MST) - foram assassinados em Felisburgo, no 
Vale do Jequitinhonha. O julgamento do réu confesso e mandante do crime, Adriano Chafik, foi adiado 
mais uma vez. A sessão de júri popular aconteceria dia 15 de maio, em Belo Horizonte, mas a defesa 
de Chafik apresentou pedido de adiamento, em uma estratégia de desarticulação das mobilizações 
em torno do julgamento. Deputado Padre João se manifestou imediatamente em Plenário, onde 
lastimou mais esse artifício contra os oprimidos. “O Judiciário tem sido um grande entrave para a 
reforma agrária neste país! É lamentável quando o Judiciário, atrelado ao agronegócio, age contra 
os pequenos, contra aqueles que nunca tiveram terra, contra os negros, contra os indígenas, contra 
os trabalhadores e as trabalhadoras, que sempre trabalharam a terra para o seu sustento e não têm 
o direito de ter a sua própria propriedade”, disse. O Deputado cobra agora o cumprimento da nova 
data, prevista para setembro deste ano: “O nosso apelo ao Tribunal de Justiça de Minas Gerais, para 
que vá a júri popular um assassino que confessou o crime. Nós não podemos permitir a impunidade”, 
afirmou.

Julgamento do Massacre de
Felisburgo é adiado pela 2 º vez

Congresso promulga
PEC das Domésticas

O Congresso Nacional promulgou, no dia 2 
de abril, a Proposta de Emenda Constitucional 
66/12, que garante aos empregados domésti-
cos – babás, cozinheiros(as), passadeiros(as) e 
trabalhadores(as) com vínculo empregatício – di-
reitos já assegurados aos demais trabalhadores. 
Algumas novas regras já entram em vigor, com a 
publicação da emenda no Diário Oficial da União, 
outras ainda dependem de regulamentação para 
valer. Deputado Padre João votou a favor da PEC, 
uma grande conquista para essa categoria.

O que vale a partir da promulgação

• Duração do trabalho normal não superior 
a 8 horas diárias e 44 horas semanais.
• Remuneração da hora extra superior, no 
mínimo, em 50% à normal.
• Reconhecimento das convenções e 
acordos  coletivos de trabalho.

O que ainda precisa ser regulamentado

• Auxílio-creche e pré-escola
• Fundo de Garantia por tempo de serviço 
(FGTS)
• Relação de emprego protegida contra 
despedida arbitrária
• Remuneração do trabalho noturno 
superior à do diurno
• Salário-família
• Seguro-desemprego
• Seguro contra acidente de trabalho e 
indenização

Direitos que os empregados já tinham

• Aposentadoria
• Aviso prévio proporcional ao tempo de 
serviço
• Férias anuais remuneradas com 1/3 a 
mais do que o salário normal
• Licença à gestante de 120 dias
• Licença-paternidade
• Irredutibilidade do salário
• Repouso semanal remunerado, 
preferencialmente aos domingos
• Salário mínimo
• Seguro contra acidente de trabalho
• 13º salário

Congresso promulga PEC que cria 
Tribunal Regional Federal em Minas
 O Deputado Padre João participou de 
várias atividades que culminaram na promulgação 
da Proposta de Emenda à Constituição 544/02, 
que cria mais quatro Tribunais Regionais 
Federais (TRFs) por meio do desmembramento 
dos cinco já existentes. O presidente do Senado, 
Renan Calheiros, estava adiando a promulgação 
da PEC na insistência de que havia “erro 
material”, mas não especificou as falhas. O 
primeiro vice-presidente da Câmara, Deputado 
André Vargas (PT-PR), em decisão histórica, 
promulgou o texto na quinta-feira (06/6), 
quando assumiu interinamente a Presidência do 
Congresso Nacional durante viagem oficial de 
Renan Calheiros ao exterior.
 De acordo com a proposta, os novos 
TRFs terão sede nas capitais dos Estados 
de Minas Gerais, do Paraná, da Bahia e do 
Amazonas. O objetivo da PEC, defendida por 
juízes e procuradores, é desafogar a Justiça 
Federal. Com a PEC, Minas Gerais terá um 
tribunal somente para o Estado (7ª Região). 
 Padre João comemora: “A justiça tem que 
ir ao povo, a distância em si já é uma injustiça. 
Essa é uma grande conquista para Minas e para 
o Brasil. O acúmulo de processos é grande e isso 
atrasa as decisões judiciais. A criação de um TRF 
exclusivo para o Estado irá desafogar a Justiça”, 
afirmou.

Acesse o documento na íntegra pelo endereço: http://goo.gl/G7qY9
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Aécio Neves é réu por desvio de
R$4,3 bilhões da saúde

O Deputado Padre João elogiou, em Plenário, 
decisão do Tribunal de Justiça de Minas Gerais que 
manteve o ex-governador de Minas e atual Senador 
pelo PSDB, Aécio Neves, réu numa ação civil por 
improbidade administrativa pelo desvio de R$ 4,3 
bilhões da saúde.

“Aécio Neves continua como réu. Em vez de investir 
os 12% na saúde, investia 7%, ao longo dos sete anos 

de mandato. Este é o choque de gestão do governo 
de Minas Gerais sacrificando o povo. Arrebentando 
com a saúde, levando a educação a entrar em greve. 
Este modelo de governo de Minas Gerais não pode 
ser exemplo para nenhum Estado, muito menos para 
o nosso país”, afirmou o Deputado Padre João.

Em ação civil pública movida pelo Ministério 
Público de Minas Gerais, - tramita na 5ª Vara da 
Fazenda Pública Estadual sob o número 0904382-
53.2010 - Aécio Neves, à época governador de 
Minas Gerais pelo PSDB, é acusado do desvio de R$ 
4,3 bilhões da saúde e de ter destinado a verba para 
a Companhia de Saneamento (Copasa). No entanto, 
o dinheiro não consta do balanço da empresa. Com 
isso, o Tribunal de Justiça do Estado decidiu que não 
vai encerrar o caso, que a apuração prossegue e que 
o Aécio Neves continua réu no processo.

Assista a este e outros pronunciamentos no nosso 
canal do You Tube:
www.youtube.com/deppadrejoao.

Padre João apoia a luta dos trabalhadores na educação

O Deputado Federal Padre João participou, 
juntamente com trabalhadoras e trabalhadores, 
do ato em defesa da educação pública na Câmara 
dos Deputados. A mobilização faz parte de uma 
paralisação nacional que aconteceu entre 23 e 25 de 
abril. Aproximadamente 500 pessoas estiveram em 
Brasília para lutar pela implantação do piso nacional 
dos professores, pela destinação de 10% do PIB 
(Produto Interno Bruto) ao setor e pela transferência 
de 100% dos royalties do petróleo para a educação. 
 
Em Minas Gerais, o governo tucano insiste em não 
cumprir a Lei do Piso (11.738/08), que determina o 
pagamento do piso salarial da categoria, hoje no valor 
ínfimo de R$ 1.567. Adotaram uma remuneração que 
incorpora os benefícios da categoria ao vencimento, 
como quinquênio, gratificação por pós-graduação, 
abono e prêmios, fazendo com que o professor não 
tivesse aumento em sua remuneração base. A lei 
nacional determina claramente que o piso nacional é 
o vencimento inicial das carreiras, sem gratificação 
e benefícios.

Padre João está na luta pela valorização dos 
educadores desde quando Deputado Estadual. 

“É muito importante nos unirmos para corrigir 
essa grande distorção na educação. O governo de 
Minas insiste em não cumprir a lei, rompendo com 
direitos já adquiridos, penalizando os profissionais 
da educação e a qualidade do ensino no Estado”, 
lamenta.

O presidente da CNTE (Confederação Nacional 
dos Trabalhadores em Educação), Roberto Leão, 
destacou que a manifestação é um chamado para que 
“os governantes acordem”. Também não é cumprida 
a reserva de um terço da jornada de trabalho para 
preparar aulas e receber pais de alunos, entre outras 
atividades. 

Para a coordenadora-geral do Sind-UTE/MG, Beatriz 
Cerqueira, a mobilização da categoria mineira é um 
indicativo de que a educação está insatisfeita com 
esse governo. “Os trabalhadores vão às ruas para 
lutar pelo pagamento do Piso, pois este governo não 
valoriza e não respeita a educação. As principais 
reivindicações do movimento são: descongelar a 
carreira, pagar o Piso Nacional, melhorar o serviço 
do IPSEMG e nomear os concursados para todos os 
cargos vagos”, afirmou.

Servidores do TJMG 
agradecem apoio na greve
Deputado Padre João prestou total apoio à 
greve dos servidores do Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais (TJMG). Compareceu a diversos 
atos junto aos sindicatos, com a finalidade de 
reafirmar os motivos que levaram a categoria 
a decidir pela greve e trazer a conhecimento da 
sociedade a luta desses trabalhadores por direitos 
e justiça.  
  
Padre João também se pronunciou no Plenário 
da Câmara dos Deputados, onde fez um apelo ao 
presidente do TJMG, desembargador Herculano 
Rodrigues, para que acolhesse a pauta e cumprisse 
os acordos, sobretudo o de implementação 
do reajuste escalonado. O Deputado também 
cumprimentou pela união dos três sindicatos, 
SERJUSMIG, SINJUS e SINDOJUS, na luta 
pela valorização da categoria.

Fim da greve
A Assembleia Geral realizada no dia 23 de 
abril, em Belo Horizonte, decidiu pelo fim da 
greve dos servidores de primeira instância em 
Minas Gerais. A paralisação durou mais de um 
mês. A decisão foi baseada após a análise, pela 
categoria, da última proposta encaminhada pelo 
Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG), 
que vai do reajuste de 6,42% até a equiparação 
do vale-lanche dos magistrados, retroagindo a 
janeiro de 2013. No mesmo dia, os servidores 
retomaram as atividades nas respectivas funções. 
Na comarca houve 70% de adesão à paralisação, 
que teve início no dia 22 de março.

Os servidores prestaram agradecimento ao Padre 
João: “Deputado Padre João, os trabalhadores 
da Justiça de 1ª Instância do Poder Judiciário 
Estadual de Minas Gerais (TJMG) vem 
reiterar os mais sinceros agradecimentos pela 
solidariedade à nossa luta por direitos e justiça, 
durante nosso movimento grevista. Tenha 
certeza que a sua postura na defesa dos direitos 
dos profissionais do TJMG, seja durante a greve, 
ou nas ações solidárias em prol de nossas causas 
em processos que tramitaram e tramitam na 
ALMG não passaram despercebidas por nossa 
categoria. Por isso, externamos nosso respeito, 
reconhecimento e agradecimento.”
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O Plenário aprovou, no dia 8 de maio, a Medida 
Provisória 593/12, que permite às instituições 
privadas de ensino superior, profissional e 
tecnológico participar voluntariamente do Programa 
Nacional de Acesso ao Ensino Técnico e Emprego 
(Pronatec). Deputado Padre João se reuniu no dia 
anterior com o diretor de Integração das Redes 
de Educação Profissional e Tecnológica, Marcelo 
Machado Feres, no Ministério da Educação. O 
objetivo foi tratar da MP 593/12 e outras medidas em 
benefício da educação no campo. O texto inclui as 
instituições públicas de ensino superior entre as que 
também podem participar do Pronatec, assim como 
as fundações públicas de direito privado dedicadas 
à educação profissional e tecnológica. Ao ampliar 
as entidades ofertantes, quase todos os municípios 
receberão cursos técnicos e profissionalizantes.

5

Novo Código de Processo 
Civil é apresentado em 

comissão
 O relatório final sobre o novo Código de 
Processo Civil (CPC) foi apresentado, no dia 8 
de maio, à comissão especial da qual Padre João 
participa e, desde agosto de 2011, se debruça na 
análise da nova versão do CPC na Câmara dos 
Deputados. 
 O Núcleo Agrário do PT na Câmara, 
coordenado por Padre João, defendeu proposta 
que trata sobre conflitos de reintegração de 
posse de terra ou imóvel. Está contemplado 
no relatório que o juiz, até o primeiro ano do 
conflito, poderá fazer uma audiência com a 
intervenção do poder público, a fim de buscar 
uma solução para a causa. Depois de um ano, 
a audiência passará a ser obrigatória, já que, 
extrapolado esse tempo, existirá uma situação de 
fato que poderá ser resolvida com a participação 
dos órgãos públicos. 

Máquinas do PAC 2 são entregues aos municípios
Deputado Padre João vem acompanhando a 
entrega de retroescavadeiras e motoniveladoras 
para os municípios mineiros contemplados pelo 
Programa de Aceleração do Crescimento (PAC 2). 
O programa já beneficiou mais de 300 municípios 
mineiros com a entrega de 58 motoniveladoras e 
304 retroescavadeiras. As cerimônias de entrega 
aconteceram em Montes Claros, Boa Esperança, 
Salinas, Uberlândia, Piraúba e Ribeirão das Neves, 
em 2013. Todos os municípios contemplados - com 
população abaixo de 50 mil habitantes - também 
receberão, cada um, um caminhão caçamba, e os 
municípios contemplados do semi-árido receberão 
um caminhão pipa e uma pá carregadeira.

Os equipamentos vão viabilizar a abertura e reforma 
de estradas que ligam o meio rural ao urbano. Segundo 
a Presidenta Dilma Rousseff, ”significa qualidade 
de vida para a população que precisa transitar pelas 
estradas e geração de renda e oportunidades para as 
pessoas do nosso país”. Padre João afirma que “os 

municípios mineiros têm tradição agrícola e há muita 
gente lutando pela agricultura familiar. As máquinas 
vão ajudar na manutenção e conservação das estradas 
vicinais”, disse. O Ministro do Desenvolvimento 
Agrário, Pepe Vargas, adiantou que os agricultores 
familiares poderão transportar seus produtos com 
maior facilidade pelas novas estradas, por onde 
também vão passar ônibus escolares e ambulâncias, 
facilitando o acesso.

A meta é que em 792 municípios, 400 mil agricultores 
familiares e mais de dois milhões de habitantes 
rurais sejam beneficiados. Os critérios de seleção 
do PAC 2 são: municípios inscritos nas modalidades 
associativa e consórcio público, municípios com 
maior valor da produção agropecuária, municípios 
com maior extensão territorial, municípios 
com menor receita corrente per capita, melhor 
distribuição regional dos municípios contemplados.

Câmara aprova proposta que inclui 
instituições privadas no Pronatec

Vara de Conflitos 
Agrários de Minas é 

alvo de denúncias
 O Deputado Padre João participou da 
Reunião de Grupo de Trabalho criado pelos 
Deputados da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais, no dia 6 de fevereiro, para discutir 
os conflitos agrários que vem ocorrendo no 
Estado. 
 Segundo os participantes, o Juiz da Vara 
Agrária de Minas, Otávio de Almeida Neves, 
está cometendo irregularidades, abuso de poder 
e agindo de maneira parcial. Ele estaria atuando 
contra os movimentos sociais nos processos de 
reintegração de posse, apontaram as denúncias.
Padre João destaca que precisamos avançar 
na conquista da terra. “Não dá mais para 
suportar o modelo do agronegócio que continua 
produzindo à base de veneno, acabando com 
o meio ambiente, matando o povo brasileiro 
e concentrando cada vez mais terras em suas 
mãos”, afirmou.

Resumo das Ações do PAC 2 - Equipamentos - Minas Gerais 
       

 A expansão dos Institutos Federais de Ensino 
é uma importante política dos governos do PT para 
democratizar o acesso à educação. Os Institutos 
Federais possibilitam o acesso a milhares de jovens ao 
ensino profissionalizante e proporciona a formação de 
profissionais qualificados para atuar nas diversas áreas 
do mercado. Os IFET’s são assim uma ferramenta 
fundamental no desenvolvimento regional e local. 
 O Deputado Padre João tem trabalhado 
intensamente em prol da expansão e qualificação dos 
IFET’s. Neste ano, através do esforço do mandato foi 
garantida a criação de quatro unidades de educação 
profissional. Os municípios de Ponte Nova, Manhuaçu, 
Coronel Fabriciano e Ipatinga foram contemplados 
e poderão dispor de cursos de formação inicial e 
continuada, de Educação à Distância, e principalmente 
das ações do Programa Nacional de Acesso ao Ensino 
Técnico e Emprego (PRONATEC).      

Mandato garante a criação 
de quatro Institutos 
Federais de Ensino 

Tarifa de energia de Minas
é a mais cara do Brasil

Temos um sistema de cobrança injusto, em que os 
ricos pagam pouco e o povo é quem paga a conta. 
As empresas de energia oferecem tarifas diferentes, 
de acordo com o tipo de cliente. Os consumidores 
residenciais, apesar de serem os responsáveis pelo 
consumo de apenas 15% da energia, pagam por 32% 
do que a CEMIG arrecada. Enquanto isso, grandes 
empresas consomem 65% da energia vendida, mas 
pagam somente por 37%. Com isso, ano após ano, 
os lucros da CEMIG são maiores. Ainda assim, a 
empresa aprovou um aumento de 5% nas contas 
residenciais para 2013.
 
Deputado Padre João participou de diversos 
atos para discutir a questão da tarifa no estado, 
questionar a composição da conta de luz, a gestão 
da CEMIG e a política do Estado, de forma geral. 
Em 2010, Minas Gerais deixou de arrecadar com o 
ICMS R$ 9 bilhões.

 Para que o povo se manifeste, exigindo a diminuição 
do preço da luz, será realizado de 19 a 27 de outubro 
de 2013 um grande Plebiscito Popular Estadual, 
onde pressionaremos os órgãos competentes para 
que reestruturem o padrão de cobrança. Minas é um 
dos Estados com valor mais alto de ICMS do país. 
Além disso, o governo cobra impostos elevados 
para produtos e serviços essenciais (como energia, 
30%; gasolina, 27%; e telefonia, 25%) e oferece 
descontos para serviços supérfluos, que só atendem 
aos interesses das elites (como o comércio de joias, 
que paga só 5% de ICMS).

Saiba mais em: 
www.plebiscitopopularmg.wordpress.com



6 Publicação do Mandato Coletivo e Participativo Deputado Padre João - Nº 58

Alto Paraopeba/Inconfidentes Médio Piracicaba e
Vale do Aço/Rio Doce Mantiqueira

Alto Rio Grande

Emenda do Deputado Padre João 
garantirá melhorias para saúde em 

Ouro Branco e Congonhas
Ouro Branco

Congonhas 

Em abril, foram depositadas as primeiras parce-
las das duas emendas indicadas pelo Deputado 
Federal Padre João ao município de Ouro Branco. 
Elas são destinadas à construção de uma Unidade 
Básica de Saúde (UBS) no centro da cidade e uma 
Academia da Saúde, que deverá ser instalada no 
bairro Primeiro de Maio. A vereadora Nilma Apa-
recida e os Vereadores Nenem da Vina e Geraldo 
Pedro agradeceram ao Deputado pelo apoio ao 
município de Ouro Branco: “O Padre João tem 
sido uma presença constante em nosso município, 
em todas as demandas importantes”, afirmou 
Nilma.

A Prefeitura de Congonhas foi contemplada 
com emenda apresentada pelo Deputado Federal 
Padre João para estruturação da rede de serviços 
de atenção básica à saúde.  Os recursos, da 
ordem de R$ 300 mil, permitirão a aquisição de 
equipamentos para melhoria no atendimento aos 
bairros adjacentes, permitindo à população rapidez, 
eficácia e qualidade no serviço de saúde. O projeto 
inclui mais de trinta equipamentos ambulatoriais 
para equipar consultórios odontológicos, sala de 
esterilização, centro de processamento de dados, 
etc. “Esse investimento assegura maior atenção 
à saúde dos congonhenses, com uma rede de 
assistência melhor preparada”, afirma Padre 
João. A emenda foi requerida pela administração 
municipal anterior, dirigida pelo Partido dos 
Trabalhadores.

Minas Gerais está sendo 
administrada por Leis Delegadas

DNIT publicou edital para obras na BR-381/MG

Conforme havia anunciado, o Departamento Nacional 
de Infraestrutura de Transportes (DNIT) publicou 
edital de licitação visando a contratação de empresas 
para elaboração dos projetos básico e executivo e 
também para a execução das obras de adequação de 
capacidade da BR-381/MG, no segmento que vai de 
Belo Horizonte a Governador Valadares. As obras 
incluem duplicação, melhoramentos e ampliação de 
capacidade e segurança. 
Ato em favor da BR-381 
 
Padre João participou do Ato Público em prol da 

duplicação da BR-381 em 25 de março, no Km 413 
da rodovia, em Roças Novas, região metropolitana de 
Belo Horizonte. A ocasião reuniu aproximadamente 
200 pessoas, entre deputados, vereadores, prefeitos e 
moradores de cidades às margens da estrada. “O PT 
mineiro está empenhado na duplicação da rodovia, a 
BR-381 está na ordem do dia”, destacou Padre João. 

Com o superintendente do DNIT, José Maria Cunha

Metropolitana
Padre João ouve denúncias de danos aos direitos humanos causados pela atividade 

mineradora em Conceição do Mato Dentro
Denúncias de grilagem de terras, assoreamento de 
córregos e rios, coação da população e destruição 
do meio ambiente. Estas são algumas acusações 
que pesam contra a mineradora Anglo American, 
que atualmente implanta unidade mineradora no 
município de Conceição do Mato Dentro (região 
Central de Minas). As denúncias foram feitas 
durante audiência pública realizada pela Comissão 
de Direitos Humanos da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) no dia 6 de maio.
 
O Deputado Federal Padre João demonstrou 
preocupação com as denúncias de danos aos direitos 
humanos causados pela atividade mineradora no 
município, bem como a situação em que se encontram 
os quilombolas da região. Padre João defendeu que 
é necessária a suspensão dos empreendimentos na 

região para que o Estado possa atuar no local, e 
ações mitigantes possam ser implantadas. 

População se mobiliza para 
cobrar obras na BR-040

 O número de vítimas da BR-040 cresce 
a cada semana. O Departamento Nacional de 
Infraestrutra e Transporte (DNIT) prometeu 
instalar quebra-molas e revitalizar o pavimento 
no trecho compreendido entre Belo Horizonte 
e Ressaquinha, mas tal obra não contempla as 
reivindicações da população mineira, que pede 
obras pela segurança e facilidade de acesso. As 
comunidades cobram construção de retorno para 
os veículos, travessia urbana, muretas centrais, 
duplicação e quebra da pedreira, para possibilitar 
acesso a sete comunidades da região.
 Em novembro de 2012, Deputado Padre 
João se reuniu com o superintendente interino do 
Dnit, Álvaro Campos de Carvalho, para cobrar 
a realização das obras na rodovia. Segundo o 
coordenador do Movimento em Favor da Vida, 
Manoel Vespúcio, “falta empenho do DNIT, que 
aplica os recursos na capital e se esquece da nossa 
região”. Padre João apoia os movimentos e está na 
luta pelas obras da BR-040. “Estamos mobilizados 
nesta pauta, as obras na BR-040 e BR-381 são 
lutas antigas por segurança nas estradas e estamos 
com boa expectativa de avanço”, afirmou.

A Prefeitura de Campo Belo foi contemplada 
com emenda apresentada pelo Deputado Federal 
Padre João para aquisição de um trator agrícola, 
conjunto de pá, colhedeira e ensacadeira de 
milho. Os recursos, da ordem de R$ 120 mil, 
visam ampliar e modernizar a infraestrutura e 
serviços necessários à dinamização econômica 
dos territórios rurais, de forma a permitir o 
aumento da produção dos pequenos agricultores.

A emenda atende o pedido da Vereadora Fátima 
Salume (PT-MG), em busca de mais qualidade 
de vida na zona rural de Campo Belo. Padre 
João afirma que é preciso melhorar as condições 
das pessoas que vivem no campo. “Isso facilita 
a vida das pessoas que vivem no campo, gera 
mais renda e investimentos na produção. O 
município ganha e o povo também”, afirmou o 
Deputado.

O ex-governador Aécio Neves é o recordista na 
emissão de leis delegadas de toda a história do gov-
erno de Minas Gerais. Essas leis funcionam como 
uma espécie de cheque em branco disponibilizado 
ao Executivo.  O Legislativo nega a sua essência 
quando confia ao Executivo o poder para legislar 
sozinho. De um total de 184 leis dessa natureza que 
o Estado de Minas Gerais possui, 130 são de autoria 
do ex-governador. Lamentavelmente, tal situação se 
repete no Governo Anastasia. 

No Município de Barbacena/MG, o Prefeito atual, 
eleito pelo PSDB, tem realizado a sua adminis-
tração basicamente por meio de lei delegada.  Os 
Vereadores locais, com exceção de 2 do PMDB e 
1 do PT, delegaram ao Prefeito daquele Município 
poderes para administrar ao seu livre arbítrio por um 
período absurdo que ultrapassa 300 dias.   

Com a Lei Delegada nº 67, a Prefeitura ameaça mex-
er na estrutura, competência, finalidade e paridade 
dos Conselhos Municipais.  Aumentou os cargos co-
missionados dando um salto nos gastos de 400 mil/
mês para quase um milhão/mês com esta iniciativa. 
Na área da educação e saúde, o Prefeito retirou o 
atendimento de vários prédios públicos firmando 
convênios com valores significativos com escolas 
e hospitais privados de propriedade de sua família.

Essa prática abusiva cada vez mais crescente nos 
governos do PSDB realmente surpreende e indigna 
a todos nós.  Considerando que o Legislativo vem 
delegando uma competência que o próprio povo 
lhe confiou, cabe a esse mesmo povo mobilizado e 
organizado acompanhar a administração arbitrária 
de tais agentes políticos exigindo do Ministério Pú-
blico fiscalização e punição necessária dos abusos 
que vem sendo cometidos.
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Noroeste e Triângulo

Zona da Mata, Vale do Piranga e Leste
Deputado Padre João garante desenvolvimento 

para Zona da Mata e Vale do Piranga
 

No dia 14 de maio, Padre João esteve reunido 
com o diretor da Agência Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT), Carlos Nascimento, juntamente 
com Guto Malta, prefeito de Ponte Nova, Júlio 
Márcio Natali (Lico), gerente da Coosuiponte 
(Cooperativa dos Suinocultores de Ponte Nova e 
Região), Pedrinho Catarino, ouvidor municipal 
e José Adalberto, secretário executivo da Amap 
(Associação dos Municípios da Microrregião do 
Vale do Rio Piranga). Na audiência, reafirmaram 
a importância de que os novos investimentos do 
governo federal em ferrovias contemplem a região 
da Zona da Mata, Vale do Piranga, Médio Piracicaba 
e Noroeste: o novo traçado da malha ferroviária - que 
liga o Centro-Oeste brasileiro e noroeste mineiro 
– deverá passar próximo a Ponte Nova, Viçosa, 
Muriaé, Visconde do Rio Branco, Paracatu, João 
Monlevade, Nova Era e Alvinópolis para favorecer 
o transporte de cargas, dentre elas grãos e produção 
mineral, etc.

O prefeito de Ponte Nova, Guto Malta, disse que 
“a Presidenta Dilma, com essa proposta, recoloca o 
Brasil e o Vale do Piranga nos trilhos, viabilizando 
o desenvolvimento regional e a qualidade de vida 
para aproximadamente 600 mil habitantes”, disse. 
O prefeito ressaltou o compromisso do Padre João 
com a região: “Esse projeto tem acentuado grau 
de comprometimento com o interesse público, 
capitaneados pela liderança do Deputado Federal 
Padre João, que não mede esforços para o resgate da 
importância do Vale do Piranga para Minas e para o 
Brasil”, afirmou.
 
No mesmo dia eles se reuniram com o presidente da 
Companhia Nacional de Abastecimento (CONAB), 
Rubens Rodrigues dos Santos, para garantir a 
implantação de um galpão graneleiro que vai atender 
a demanda de toda a região da Zona da Mata e Vale 
do Piranga, sobretudo os suinocultores e avicultores.

 

Essa ação é resultado da indicação de emenda 
parlamentar ao orçamento 2013, de autoria do 
Deputado Padre João, com recursos da ordem de R$ 
1 milhão. A unidade armazenadora de grãos é uma 
prestação de serviço importante para o produtor rural, 
pois armazena vários tipos de grãos, diminuindo 
custos com transporte e aumentando o poder de 
negociação do produtor no mercado, com vistas a 
garantir qualidade do produto a ser vendido, geração 
de emprego e renda. Os grãos serão armazenados 
limpos e secos em silos metálicos.

Emenda do Deputado Padre João 
ajuda agricultores de Paracatu

 O Padre João esteve em Paracatu, dia 28 de 
fevereiro, para entrega de um caminhão baú, com 
câmara fria, para atender aos agricultores familiares 
do município. O projeto só foi possível graças à 
emenda do parlamentar apresentada ao orçamento de 
2012. A prefeitura municipal, por meio da Secretaria 
de Agricultura, firmou parceria com a Cooperativa 
Mista dos Assentados e Agricultores Familiares do 
Noroeste de Minas – COOPERFAN para tocar o 
projeto que visa atender a alimentação escolar do 
município. 
 O prefeito municipal, Olavo Remígio 
Condé, vereadores, secretários municipais e várias 
lideranças políticas da região estiveram presentes à 
solenidade. O Deputado Padre João parabenizou a 
COOPERFAN, na pessoa de seu diretor executivo, 
Roberto Ribeiro de Oliveira e a prefeitura municipal 
pela importância do projeto.  
 “Fico feliz em poder ajudar. Este caminhão 
vai ajudar a escoar a produção agrícola, gerando 
mais renda para os agricultores. Vai possibilitar que 
os produtos cheguem às escolas com qualidade, 
proporcionando a segurança alimentar. Isto é muito 
importante,” explicou Padre João.

Zona da Mata recebeu 
Caravana Agroecológica e 

Cultural
A população da Zona da Mata participou de uma 
série de atividades promovidas pela Caravana 
Agroecológica e Cultural da Zona da Mata Mineira. 
Entre 21 a 25 de maio, os participantes percorreram 
mais de 20 municípios da região com o objetivo de 
divulgar a prática da agroecologia e a necessidade de 
a sociedade se mobilizar em torno de uma causa que 
representa saúde e cuidado com o meio ambiente. 
Deputado Padre João esteve presente, juntamente 
com representantes de organizações vinculadas 
à Articulação Nacional de Agroecologia (ANA) 
de todo o país. A caravana tratou de experiências 
agroecológicas, e situações de conflito que impedem 
a ampliação da agroecologia na região, como o uso 
intensivo de agrotóxicos e a mineração de bauxita, 
por exemplo. Essa caravana é a primeira de uma série, 
em todo o país, realizada também como preparação 
ao III Encontro Nacional de Agroecologia, previsto 
para o primeiro semestre de 2014.

Norte I e Norte II
Deputado Federal Padre João se reúne com lideranças no Norte de Minas

Em Januária, o Deputado Federal Padre João (PT-
MG) discutiu a urgência da construção de ciclovias 
do centro da cidade até o Instituto Federal do Norte 
de Minas Gerais (IFNMG) com o Diretor Claudio 
Montalvão, professores e alunos do instituto. A 
ideia é melhorar as condições de deslocamento 
e investir em um transporte alternativo que não 
prejudica o meio ambiente.

No mesmo dia, se reuniu, em Januária, com o 
prefeito Manoel Jorge, vereador Aloisio Saraiva, 
Secretário Municipal de Esportes Luiz Guilherme, 
Secretária Municipal de Educação Suzana Escobar 
e representantes da comunidade Bom Jardim. 

Em Montes Claros, o Deputado visitou a 
Associação dos Produtores de Hortigranjeiros da 
Região de Pentáurea (ASPROHPEN) e participou 
do Encontro de Formação de Conselheiros 
Tutelares, Conselheiros dos Direitos da Criança e 
do Adolescente da Arquidiocese de Montes Claros 
e entidades parceiras. 

Uma emenda do Deputado no orçamento de 2012 
destinou R$1 milhão para projetos da Universidade 
Federal de Minas Gerais (UFMG) - campus Montes 
Claros.

Em Januária, no Instituto Federal do Norte de Minas Gerais (IFNMG) Em Montes Claros, na Asprohpen
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Câmara dos Deputados

Gabinete Deputado Federal PadreJoão - PT

Anexo 4/ 7º andar/ Gabinete 743 / CEP 70160-900

Brasília/DF

VENDA PROIBIDA
IMPRESSO AUTORIZADO: PODE SER ABERTO PELA ECT

Destinatário

Cinquenta crianças e oito adultos foram intoxicados 
após a pulverização aérea de veneno, feita por um 
avião agrícola sobre uma escola pública localizada 
em Rio Verde, Goiás. A ocorrência se deu no dia 

03/04 e as pessoas foram encaminhadas para 
atendimento hospitalar com sintomas de vômito, 
tonturas, fortes dores de cabeça, formigamento nos 
braços e falta de ar. O plano de voo indicou que o 
avião sobrevoou a somente 15 metros de distância 
da escola, enquanto que a distância mínima 
recomendada é de 200 metros. No momento, 122 
crianças estudavam nas salas de aula. 
 
O mais grave é que este episódio não é um fato 
isolado e não pode ser chamado de acidente. Todos 
os dias nos chegam aos ouvidos relatos sobre a 
aplicação aérea de venenos sobre veículos, estradas 
e comunidades rurais que sofrem diariamente com 
banhos de agrotóxicos nos períodos de pulverização. 

O uso de agrotóxicos é um mal que temos 
combatido e a pulverização aérea é um absurdo 
que deve ser imediatamente proibido. A luta contra 
os agrotóxicos e pela Agroecologia é uma das 
principais bandeiras do nosso mandato. Precisamos 
avançar em novas propostas e políticas públicas que 
garantam o desenvolvimento sustentável, levando 
saúde e vida para as pessoas e para o planeta. 

Deputado Federal Padre João (PT-MG)

Mandato fecha o ciclo de debates e prestação de contas nas regionais
 No fim de abril, o mandato 
fechou o ciclo de reuniões regionais do 
primeiro semestre. Foram momentos ricos 
de aprendizado e crescimento de todos. 
Segundo o Deputado Padre João, “é um 
espaço de reflexão e abertura para criar 
uma nova mentalidade na política: fazer da 
democracia representativa uma democracia 
participativa, onde todos têm espaço para 
falar, debater e avaliar”. Foram 13 plenárias, 
em 12 regionais e Triângulo. Mais de mil 
lideranças políticas, entre vereadores, 
prefeitos e vice-prefeitos, representantes de 
pastorais e movimentos sociais, sindicais 
e apoiadores, representando mais de 150 
municípios, participaram dos encontros. 
 Aconteceu também a reunião do 
Conselho Político do mandato, formado 
por representantes das regionais e 
movimentos populares, no dia 4 de maio. 
O objetivo foi avaliar, propor, decidir e 
deliberar sobre questões políticas e discutir 
a estrutura do mandato, assuntos que foram 
encaminhados como ponto de pauta, para 
serem aprofundados na Assembleia Geral.

O caso da escola de Rio Verde-GO, mais uma consequência da absurda pulverização aérea
Nota do Deputado Padre João 

Alto Paraopeba/Inconfidentes

Mantiqueira

Noroeste

Vale do Aço Vale do Piranga Zona da Mata Conselho Político

Norte I Norte II Triângulo

Médio Piracicaba Metropolitana de BH

Alto Rio Grande/Sul Leste


